

tout, qui dirige l'école de l'arrondissement No. 2, enseigne parfaitement l'anglais et le français.

New Port et Pabos.—Je n'ai trouvé qu'une seule école dans cette municipalité. Elle est conduite par M. Donald McTavish, et fréquentée par 28 enfants. La difficulté qu'éprouvent les commissaires à percevoir la cotisation vient surtout des grands propriétaires de biens-fonds qui refusent de la payer.

COMTÉ DE BONAVENTURE.

Port Daniel.—Je n'ai trouvé qu'une seule école en opération dans cette municipalité ; M. James Ryan la dirige et elle est fréquentée par 48 enfants. Examen satisfaisant.

Hope.—Une seule école y fonctionne ; c'est celle de l'arrondissement No. 2, qui est tenue par M. Leek et à laquelle assistent 48 enfants. Examen satisfaisant. Lors de ma visite, l'école de l'arrondissement No. 1, était fermée.

Cox.—L'école de l'arrondissement No. 1 est tenue par M. Decan, qui enseigne l'anglais et le français, et est pourvu de diplôme. Enfants 67. Cet instituteur mérite les plus grands éloges pour le zèle dont il fait preuve. L'école No. 2, dirigée par M. George Anez, est fréquentée par 47 enfants ; résultat de l'examen : médiocre. Celle de l'arrondissement No. 3 est sous la conduite de M. Macoubry et à 40 enfants. Cet instituteur est très capable. L'école No. 4, sous les soins de Mlle Jane Clarke, excellente institutrice, est fréquentée par 47 enfants, qui font de rapides progrès. Il est difficile de percevoir l'impôt pour école dans cette municipalité.

Le Rév. M. Milne, à force de zèle, a réussi à faire rentrer une partie des arrérages de cotisations ; mais il en reste encore un bien grand nombre. Les commissaires se disposent à poursuivre ceux dont les refus sont les plus obstinés.

Hamilton.—Il s'y trouve une école, dirigée par M. Tierney et fréquentée par 52 élèves. Résultat de l'examen, satisfaisant.

New Richmond.—Cette municipalité est divisée en 6 arrondissements d'école, mais n'en a qu'une seule en opération ; elle appartient aux commissaires et renferme 25 enfants. Examen satisfaisant. Les dissidents, de leur côté, possèdent trois écoles. L'école No. 1, tenue par M. Wm. Fallow, est une bonne école. Nombre d'élèves 46. Celle No. 2, qui a pour instituteur M. John W. S. Fallow, est fréquentée par 58 enfants. L'école No. 3, instituteur Neil Campbell, élèves 33, n'est ouverte que depuis 4 mois et sera bientôt une excellente école, quoique sa position soit désavantageuse.

Maria.—L'école de l'arrondissement No. 1 n'est pas en opération, les commissaires ne pouvant trouver d'instituteur pour la diriger. Celle de l'arrondissement No. 2, tenue par M. L. P. Rèche, est fréquentée par 66 élèves. Résultat de l'examen satisfaisant. L'école No. 3 est conduite par M. Poirier, et fréquentée par 44 élèves. Examen satisfaisant. L'école No. 4 est fermée. L'école de l'arrondissement No. 5 est conduite par M. Daniel Lawler et à 32 enfants. Examen très satisfaisant. L'école No. 6 est sous la direction de Mlle. Gauvreau, qui enseigne à 32 enfants. Examen satisfaisant.

Carleton.—L'école de l'arrondissement No. 1 est sous la direction de M. Beaulieu et est fréquentée par 54 enfants. Examen satisfaisant. Ecole de l'arrondissement No. 2, institutrice Mlle. Eugénie Lefebvre ; enfants, 44. Examen satisfaisant. Ecole No. 3, instituteur M. Pierre Dugas ; enfants, 26. Ils font des progrès.

Nouvel.—Ecole de l'arrondissement No. 1, institutrice Delphine Allard ; enfants 27. Examen satisfaisant. Cette municipalité ne possède pas d'autre école.

Shoolbred.—Il y a deux écoles en opération dans cette municipalité. Celle de l'arrondissement No. 4, dirigée par M. Thomas Verge, excellent instituteur, ne fonctionnait pas lors de ma visite. Celle de l'arrondissement No. 5, conduite par M. Chamberlain, est fréquentée par 30 enfants. Examen satisfaisant.

Mann.—Cette municipalité ne possède pas encore d'école. On y a éprouvé la plus grande difficulté à percevoir la cotisation. Les commissaires ont convoqué une assemblée des contribuables à laquelle j'assistais ; on s'est alors entendu pour faire disparaître les obstacles qui entravent le fonctionnement de la loi. L'impôt pour école se paye déjà et j'espère voir sous peu deux écoles dans cette localité. On y a déjà élevé la charpente d'une maison d'école.

Pointe de la Mission.—J'ai examiné l'école des sauvages, tenue par une institutrice et qui renferme 66 enfants de l'âge de 6 à 16 ans. Tous apprennent l'anglais. J'ai été heureux de voir qu'ils avaient

fait des progrès depuis ma dernière visite. Le Rév. M. Dumontier mérite de grands éloges pour tous les soins qu'il a donnés à cette école, qu'il surveille tous les jours.

Ristigouche et Matapedia.—Il n'y a qu'une seule école en opération dans cette municipalité ; elle est tenue par M. William Donaly et n'a seulement été ouverte que quelques jours avant mon arrivée.

Extrait des Rapports de M. l'Inspecteur CHILD.

Stanstead.—Les contribuables de la municipalité scolaire de Stanstead déplacent toujours beaucoup de zèle. Ils ont ouvert quelques nouvelles écoles, ont construit de nouvelles maisons d'école et ont réparé les anciennes. Il y a maintenant dans cette localité 33 arrondissements, 31 maisons d'école et 22 écoles élémentaires très fréquentées. Les enfants, à l'exception d'un petit nombre, y assistent régulièrement et ont fait plus de progrès qu'en 1857. Les commissaires et leur secrétaire-trésorier ont administré les affaires de la corporation à la satisfaction des contribuables, qui payent libéralement leur cotisations et n'en doivent pas d'arrérages. Les instituteurs enseignent mieux aujourd'hui l'arithmétique mentale ; l'algèbre et la composition sont apprises dans quelques écoles ; mais l'histoire est partout entièrement négligée.

Barnston.—Grâce à la sage administration des commissaires de cette municipalité, les progrès que l'on a faits dans ces écoles ont été remarquables. Ces écoles sont au nombre de 19 et ont toujours été bien fréquentées. Elles sont sous la direction d'instituteurs compétents, mais il en est peu parmi eux qui possèdent des diplômes. J'ai recommandé aux commissaires de ne donner de l'emploi qu'à ceux qui en seraient pourvus. Les obstacles qui entraient, depuis quelques années, le fonctionnement de la loi dans cette localité sont sur le point de disparaître et les contribuables payent maintenant plus volontiers leurs cotisations, lesquelles excèdent du double la subvention accordée par la législature. La pension de leurs instituteurs et le bois de chauffage de leur 19 écoles est une charge qu'ils se sont en outre imposée volontairement.

Hatley.—Cette municipalité possède encore 13 écoles. On y en trouve une autre qui est fermée, ceux qui pourraient la soutenir se trouvant en trop petit nombre. La majorité de la population est canadienne-française. Je place quelques-unes de ces écoles parmi les meilleures qui se trouvent dans mon district d'inspection et les examens que j'y ai faits ont entièrement répondu à mon attente et plus infiniment aux commissaires. Ces derniers ont construit une excellente maison d'école et ont pris des mesures pour en ériger une autre. Il n'est pas dans tous les townships de l'est une population qui fasse plus de sacrifices pour l'éducation de l'enfance que celle de cette municipalité.

Magog.—Cette municipalité possède 7 écoles bien fréquentées et dirigées par des instituteurs capables et tous munis de diplômes. La question des affaires de la corporation ne soulève pas la moindre plainte. On se dispose à construire dans cette localité, dans le cours de l'année, deux nouvelles maisons d'école ; ces maisons, de même que celles qui ont été bâties, il y a un an ou deux, ne lui laissent rien à envier sous ce rapport aux autres municipalités. C'est là une preuve évidente du zèle que témoignent les contribuables pour l'éducation de leurs enfants.

Hartford.—Il y a cinq écoles dans cette municipalité, à l'entretien desquelles les commissaires pourvoient abondamment. L'examen des élèves de ces écoles m'a satisfait ; ils sont nombreux. On a, cette année, construit une nouvelle maison d'école dans cette localité. Les commissaires et le secrétaire-trésorier s'acquittent avec zèle des devoirs qui leur sont imposés et administrent sageusement les affaires monétaires de la corporation. Les commissaires se proposent de remplacer ici les livres d'école américains par ceux de la série des écoles nationales d'Irlande.

Compton.—Cette localité a 21 écoles où les enfants ont fait de grands progrès dans toutes les branches d'instruction élémentaires. Les commissaires ne sont plus obligés de faire des poursuites pour la perception de l'impôt, et les finances de la municipalité sont dans un état prospère.

(A continuer.)